
I. MUNICIPALIDAO DE LOTA
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA NO O3I
REUNION CONCEJO MUNICIPAL
DE LOTA DE 7IIOI2OI9
HORARIO 10:00 A 13:00 Horas

TABLA DE MATERIAS:

1.- Va¡ios
2.- Aprobación actas anteriores
3.- Reglamento del Concejo
4.- Correspondencia

DESARROLLO DE LA TABLA

1.-

1.1.- Sr. Iván Roca:
En esta oportunidad no abordará ningún punto

vario, dado que todos los que tenía los conversó previamente con el Administrador

Municipal y no fue necesario traerlos a la sesión.-

1.2.- Sr. Alejandro Cartes:
a.- Estando én Octubre de 2019 aun existe la incertidumbre acerca de la construcción de la

Cancha Neptuno. No cuentan con información ofrcial escrita al respecto como para

informar a la comunidad.-
Por ello solicita se les entregue información

Yefaz.-
b.- Le llegó denuncia hacia una Ditectora de colegio por posible acoso laboral y cree que

ello se debe investigar de la misma manera como se hizo en casos anteriores.-

c.- Consulta que sucede con el Anexo del Liceo Carlos Cousiño'-

Que el DEM les informe ya que al parecer las

platas ya fueron ingresadas hace más de 6 meses.-

1.3.- Sra. Tamara Concha:
a.- Plantea problema que se presenta en relación a los trabajos que se están ejecutando en

Miramar, Ruta 160 f¡ente a casa 695.-
Producto de ello y de las lluvias la casa

mencionada se inundó entera y la vecina reclama que nadie ha ido a fiscalizar.
b.- Hace una semana hubo incendio en calle Pehuén, casa 6 de la Pob. 12 de octubre.-

Allí viven 4 personas y se encuenftan muy

complicados.
No se han enviado cuadrillas y todo está tal

cual.-
Solicita que se les pueda sacar el material que

allí se encuentra quemado.

Quieren ver la posibilidad de un subsidio para

el mismo terreno y que los atienda el Sr. Guillermo Rodríguez.
Perdieron todo y necesitan de toda la a1uda.

Sería bueno ver la posibilidad de conseguirles

una media agua para vivir.-
Solicita se instruya para que el camión de la

basura para que retiren parte de las cosas quemadas.-
Los vecinos se sienten un poco desprotegidos.

c.- Le preocupa la empresa de la basura ya que le comentan los trabajadores que estiín

trabajando con un camión menos. Estaría¡ con un camión que no sería de la empresa y se

va a las 10 de la mañana y en las tardes también vendría por un rato.



Sr. Alcalde informa que en estos momentos

don Guillermo Rodríguez está reunido con familia del incendio'-

1.4.- Sr. Carlos Oyarce:
u.. Ér r."a, cementerio bajando hacia la pob. g de agosto la calle se encuentra en pésimas

condiciones y se hace muy necesario tirar estabilizado, más que se acerca el primero de

noviembre.
Le preocupa el paso de camiones de alto

tonelaje.
b.-LaescaleraquedahaciaFundiciónsolotiene3focosquefuncionanyserequieremás'
c.- Pabellón 30 áe Bannen corre el agua desde hace tiempo y nadie da solución'-

1.5.- Sr. Cristian Ramírez:
a..Enmateliadeestudiosyproyectoshanaprobadodesdequeasumieron14iniciativaspor
aproximadamente 247 millones de pesos.-

Solicita se les informe sobre el estado de cada

una de esas iniciativas.-
b'- Estadio Municipal'- 

Al efecto también solicita un informe detallado

departedelaSecplanacercadelestadoactualdelproyecto,porquémontosevaapostular
y que beneficios o mejoras contemplalá
l.- sou.. información que reciben de la Dirección de control, le preocupa lo que contiene

d. Ord. 221 al que le da lectu¡a quien junto con señalar atrasos en pagos previsionales

plantea dobles pagos respecto de un mismo fi¡ncionario'
Pide se le informe sobre los reintegros de esos

dobles pagos.-

1.6.- Sra. Eduvina Unda:

"-- 
ff"á. piesente carta de Sra. Cecilia Urra de la Unión Comunal de JJW quien platea

,itou"iOo ir.gofar que afecta a JJW N" 113 quienes tienen su sede social sobre un área

verde.
b. P¡esidenta de Barrio Chino le planteó varias inquietudes que aquejan a su sector'

Desde el Mirador hacia la Feria están los focos

apagados, el homo comunita¡io quedó a medio construir y se requiere de limpieza de

pasajes y cancha.

c'-EnlosPabellonesqueestánenLotaAltofrentealaParroquia,EssBloestáhaciendo
intervenciones,"o*o"lcasodelpasajeLosPlátanosylosvecinosestánconproblemasde
alcantarillados taPados.-

1.7.- Sr. Alcalde:

"..paI"proyectodeCanchaNeptunohuboquecontratarrrnprofesionalcomorevisorindependiente' 
El contrato con la empresa que se adjudicó la

obra se firmó el 4 de octubre y el 15 comienzan las obras'' 
En razón de ello y dado que esta semana los

concejales se encontrarátr fuera de la comuna por capacitación' la próxima semana se hará

un hito comunicacional'- 
Administrador Municipal informa que también

se encuentra en proceso de licitación la cancha Rolando del Río'

b.- Se hacen presentes Jefe (S) DEM y Jefe de Finanzas'-
Sr. Sergio Camus señala que el Min' de

Educación destinó 162 millones para la reparación del anexo del liceo'
A fines de septiembre se propuso la empresa a

adjudicarysefueavisacióndeContraloríaenvirtuddelConvenioyelplazodeejecución
es de 120 días.-



Sra. Concha pide se aclare si los fondos

recibidos fueron usados para otros fines ( 13 5 millones) a raiz de un documento de la Enc.

de Control intemo de educación que así 1o indicaba'-
Sr. Camus señala que verá e1 documento y la

respuesta al mismo'- 
sobre la acusación de acoso laboral se ordenará

investigación dado que la denuncia fue por escrito'

c- Se" enviará pirsonal técnico a terreno para que vean obras de ESSBIO;

á.- Se p"afa a Administrador Municipal enviar oficio a empresa de la basura por tema de

falta de camión; 
Anselmo Peña, se coordinó el

e.- En cuanto al incendio se hizo contacto con conseJero

retiro de escombros y se está gestionando traslado de una media agua nuestra'- 
El Sr. Guillermo Rodríguez ya está en terreno'

La aJuda social inmediata ya fue entregada'

f.- con la llegada del sr. José Gajardo como Administ¡ador del cementerio se han logrado

üuano, u,r-J", y se está viendo el tema de los accesos que se encuentran en muy malas

condiciones.
g.- Sa t" envió correo a Secplan para ver tema de considerar proyectos de mejoramiento

urbano como p¿samanos e iluminación de diversos sectores;

h.- En el Paúellón 30, el microbasural se ha atacado en 3 oportunidades y se pidió a

ESSBIO hacerse cargo de la fuga de agua;

i.- Se pedirá a Secplan un informe detallado de los proyectos

j.- En'cuanto al G'imnasio Juan Silva, el Min del beporte traspasó la responsabilidad a la

Seremi.
k.- Sobre el estadio se reformuló el proyecto y se pedirá exposición ante el Concejo'.

i._ so¡r" la duplicidad de pagos 
'deiectadas por Control en Educación, Administ¡ado¡

Municipal señala que se está v-iendo el tema en educación y esta semana debería quedar

resuelto.
m.- Sobre el pasaje Los Plátanos se oficiará a ESSBIO'-

2.- Sobre las actas, Sr. Ramírez plantea preocupación dado que a la fecha no les llegan las

actas del mes de agosto del presente año'
Se solicita al Secretario Municipal instruya al

efecto a quien lo subrogó en esa oportunidad'-

3.-ParavertemadelReglamentodelConcejoseacuerdahacerconcejoextraordinafioel
miércoles16alas10:00AM,ySr.Cartessolicitaincorpolarcomosegundopuntola
Ordenanza de aparcadero municipal que recibieran hace algunos días -

4.-
4.1.-sedalecturaa Ord.272deSalud de 2':.1912019 a través del cual se solicita se requiera

el acuerdo del concejo para efectuar modificación presupuestaria por $ 386.232.1!9 y que

"o.r"rpona" 
a fondos 

' 
afectados recibidos del Servicio de Salud Concepción y la

subsecretaría de la Niñez conespondiente a Programas y/o convenios suscritos con el

M,nicipio'- 
sr. cartes indica que se tomará el tiempo legal

para pronunciarse - 
Resto de concejales 1o aprueban' con Io que se

da por aprobado por la mayoría absoluta de los concejales en ejercicio'-

4.2.- Se da lectura a ord. 257 de DAF de 311012019 a través del cual se solicita se requiera

elacuerdodelConcejoparaefectuarmodificaciónpresupuestariaporM$37.756que

"onrru "n 
po. .uyor"ringi"to. efectivos Permisos de Circulación'-

Concejo 1o aprueba por la unanimidad de sus

concejales en ejercicio.-



4.3.- Se da lectura a o¡d.254 e DAF de O1l1)l20l9 a través del cual se solicita se requiera

el acuerdo del Concejo para efectuar modificación presupuestaria por M$ 290'000 para

traspaso a educación paripago de remuneraciones meses de junio yjulio 2019; --
Sr. Roca señala que están respaldados los

de los traspasos por el desorden financiero que existía en el DEM'-
Si bien existe el respaldo, hay que preveer los

problemas futuros que se deben enfrentar.-
Dirección de Control observa los traspasos por

lo problemas futuros que se tenga que enfrentar.
Hay que ver con cuantos recrlsos cuenta el

Municipio y pide poner mayor atención al Ord,.229 de Control que hace presente que cada

vez que se traspasan recursos no hacen las rendiciones de cuentas'
En esta oportunidad como en las dos anteriores

viene toda la información requerida. Revisó los antecedentes y los números concuerdan'-

Cuando se presentan en tiempo y formar, el va

a colabora¡. Le parece bien el trabajo que desde finanzas hoy en día se está realizando.

Pero así como el concejo aprueba estos

tfaspasos, solicita a Finanzas del DEM y Jefe (S) del DEM, que les hagan llegar las colillas

que acrediten los pagos 
sra. concha hace mención a los ord. 217,227

y 229 de la Dirección de Control.
También hace presente que existen solicitudes

de DAF que a la fecha se encuentran pendientes por 1o cual el Jefe de DAF reitera el hacer

una auditoría al tema de las remuneraciones, aunque al efecto no existe la misma opinión

lue en Control quien sostiene que sí se han efectuado auditorias, pero que no se han

adoptado las medidas que correspondía aplicar'
Ella solicitó desglose de las remuneraciones'

Ele Jefe de Finanzas del DEM le indicó que al

aprobar esta modificación, ello implicará que obtendrán un reintegro de 300 millones, lo

que hace a Su vez que de aquí a fin de año, no sea necesario solicitar un nuevo traspaso de

dineros del Municipio al DEM.-
Como ello se lo manifestaron de manera

verbal, solicita que ello mismo se le pueda informar por escrito'-
Por otro lado debería revisarse lo que plantea la

Dirección de Control de que los dineros deberían ingresar al Municipio y luego ser

traspasados a educación.-
Solicitará hacer una reunión de la comisión de

educación para analizar en detalle estas materias -
Por todo lo anterior aprueba también la

modificación' 
Sr. Ramírez dice que efectivamente analizó

esta modificación con la Dirección de control y con Finanzas del Municipio.
El desglose deja en claro que el traspaso es

para cancelar remuneraciones y por ello aprueba por el bienestar de los trabajadores.-

Pide en todo caso cla¡ificar lo que DAF y

Control plantean en sus documentos ya mencionados.
Las irregularidades que vienen de

recursos y además existen los

municipal, por ello aprueba'-

administraciones anteriores, ya se

podría dar curso a malversación.-

fundamentos por lo cual no hay detrimento al patrimonio

Sr. Cartes muchas veces se manifestó en contra

encuentran en f,rscalía, incluso el mal uso de fondos PIE

Sr. Oyarce y Sra. Unda aprueban por la
claridad de la presentación y documentación acompañada.-



4.4.- Se da lectura a ord. 199 de 211012019 de Dideco por el cual solicita el acuerdo del

Concejo para crear actividad denominada "Talleres territoriales de Lota Exponen sus

trabajos", por M$ 1.700.-
Sr. Roca solicita que la encargada del programa

de mujeres les pueda informar las actividades desarrolladas ya que este año ha participado

de muy pocas actividades.
¿Por qué esta actividad que siempre se realiza

no se incorporó en el presupuesto inicial?
Sra. Concha está de acuerdo con la actividad

pero se suma a la preocupación del sr. Roca de conocer actividades a realizar y los gastos.-

Sr. Roca dice que además se hace necesario

tener a la vista la modificación presupuestaria respectiva.-
Se acuerda invitar al próximo concejo a la

encargada del programa de la mujer.-

4.5.- Se deja constancia de haber entregado a los concej ales copias de los siguientes

documentos:
a.- O¡d. 229 de Dirección de Control de 3ll0l20l9 ya mencionado;

b.- ord. 279 y 280 de DAS de 211012019 que da cuenta de contrataciones mes de

septiembre;

".- 
ord. 273 de DAS de 3)l9l20l9 por el cual remite convenio Promoción de la salud

2019-2021;
d.- Ord. 283 de DAS de 2110/2019 por el cual se solicita aporte de $ 225.600;

Con ello se puso término a la reunión, la que

contó con la asistencia del 100% de los concejales en ejercicio. Alcalde y Secretario

Municipal titulares.-

LOTA, OCTUBRE DE 20I9..

1.- Se aprueba modificación presupuestaria por $ 386.232.169 y que corresponde a fondos

afectados recibidos del Servicio de Salud Concepción y la Subsecretaría de la Niñez

correspondiente a Programas y/o Convenios suscritos con el Municipio'-
2.- Se aprueba modificación presupuestaria por M$ 37.756 que consta en por mayores

ingresos efectivos Permisos de Circulación.-
3.- Se aprueba modifrcación presupuestaria por M$ 290.000 para traspaso a educación para

pago de remuneraciones meses de junio y julio 2019;
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